

# Anaya y Meade se amagan con cárcel; AMLO dice no

● En debate hubo contraste de ideas y más acusaciones

● Meade y EPN pagarán por su corrupción: Anaya

● Tú eres el único indiciado aquí, revira Meade a Anaya

● AMLO asegura que buscará justicia, no venganza

DEBATE 2018

MISAEZ ZAVALA, ARIADNA GARCÍA, SUZZETE ALCÁNTARA Y ALBERTO MORALES Enviados —politica@eluniversal.com.mx

**Mérida, Yuc.** — En el tercer y último debate entre los candidatos a la Presidencia, Andrés Manuel López Obrador, Ricardo Anaya, José Antonio Meade y Jaime Rodríguez Calderón, *El Bronco*, hubo contraste de ideas, pero prevaleció el intercambio de acusaciones, incluida la de encarcelamiento por corrupción.

En el encuentro, en el Gran Museo del Mundo Maya, con un formato que usó a las redes sociales para que ciudadanos cuestionaran a los presidenciables y moderado por Gabriela Warkentin, Leonardo Curzio y Carlos Puig, el candidato de la coalición Por México al Frente, Ricardo Anaya, advirtió que meterá a la cárcel a Meade y "a su jefe", el presidente Enrique Peña Nieto, de comprobarse actos de corrupción.

Meade lo acusó de ser el único candidato indiciado por un delito y adelantó que en breve le llegará a Anaya una acusación penal, por estar supuestamente involucrado en lavado de dinero.

López Obrador dijo que el verdadero pacto de Ricardo Anaya es con Peña Nieto, pero que ahora se pelearon. Aclaró que no es su fuerte la venganza, "es justicia, y ni a ti te voy a meter



Momentos del tercer y último debate entre candidatos presidenciales; inicia la cuenta regresiva rumbo a la elección del 1 de julio.

a la cárcel", respondió el tabasqueño al panista.

La participación de *El Bronco*, candidato independiente, fue sólo presencial y entre sus lances cuestionó a López Obrador si tenía un acuerdo con Elba Esther Gordillo.

NACIÓN A4 a A7

## Organismos electorales locales, caros y a prueba

MIRIAM DOMÍNGUEZ —estados@eluniversal.com.mx

Con un presupuesto de 11 mil 632 millones de pesos, los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) tendrán su prueba de fuego el 1 de julio, porque afrontan el reto de dar certeza al proceso electoral en donde se disputan 2 mil 334 cargos y quedará constancia de cómo se coordinan con el INE.

Los OPLE, que sustituyeron a los Consejos Estatales Electorales, se en-

cargarán por vez primera de los comicios en 28 estados, de forma concurrente, donde renovarán congresos, alcaldías y ocho gubernaturas.

Del total del presupuesto destinan 2% a los salarios de consejeros. Veracruz es la entidad que más dinero asignó a su organismo, con mil 100 millones, seguido por Nuevo León, con 844 millones. Los presidentes de los OPLE mejor remunerados son los de Chiapas, con 187 mil pesos al mes, y Tamaulipas, con 173 mil.

ESTADOS A22

ESCRIBEN DEL TEMA: Ana Paula Ordorica Saldos del tercer debate. A10 Salvador García Soto La noche de Meade. A15 Ricardo Rocha 1º de julio: ejecuciones y fútbol. A24

Roberto Cabrera Comisionado Nacional de Búsqueda de Personas

## "Siete estados, focos rojos por desaparición en México"

### ENTREVISTA

MARILUZ ROLDÁN —justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

Tamaulipas, Durango, Zacatecas, Veracruz, Michoacán, Guerrero y Estado de México son considerados focos rojos en desapariciones, advierte Roberto Cabrera Alfaro, titular de la Comisión Nacional de Búsqueda de Personas.

En entrevista con EL UNIVERSAL, dice que se tienen contabilizadas más



de 35 mil personas desaparecidas en el país y que la comisión trabaja en la creación de un registro de identidad digital, el cual se prevé que esté listo para 2019.

"Es muy grave la situación que está pasando en México y me parece que no hay peor dolor que el de tener a

alguien desaparecido", lamenta el primer comisionado Nacional de Búsqueda de Personas.

Destaca que Puebla, Estado de México y la Ciudad de México son algunas de las entidades en las que hay muchos cuerpos sin identificar.

NACIÓN A10

## Juez dicta libertad a 4 del expediente Ayotzinapa

DIANA LASTIRI —justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

Un juez federal en Tamaulipas dictó auto de libertad a favor de cuatro implicados en la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, ocurrida en septiembre de 2014, por falta de elementos de prueba para procesarlos por secuestro y delincuencia organizada.

El auto de libertad fue emitido bajo las reservas de ley y sólo uno de los cuatro podrá salir de prisión en las próximas horas, el resto aún tiene procesos penales pendientes.

La PGR aún puede presentar nue-

vos medios de prueba y consignar otra vez la investigación.

La resolución no tiene relación con la sentencia dictada por el Primer Tribunal Colegiado de Tamaulipas que ordenó, el lunes 4 de junio, la creación de la Comisión de la Verdad y la Justicia para el caso Iguala, porque se trata de una causa penal distinta. En aquella ocasión se ordenó la reposición del procedimiento a otros cuatro miembros de *Guerreros Unidos*, entre ellos a Gildardo López Astudillo, *El Cabo Gil*, supuesto autor de la desaparición de los estudiantes.

NACIÓN A17

ESCRIBEN DEL TEMA: Héctor de Mauleón ¿Impunidad para *Guerreros Unidos*? Daniel Cabeza de Vaca Interrogantes de la Comisión de la Verdad. Iñaki Blanco Aberración histórica, resolución del caso Iguala. A17 y A25

NACIÓN

EL HIP HOP LAS LIBERA A16

NACIÓN

"GASOLINERAS" PARA BURROS Antes del automóvil, los animales eran el transportista y se surtían de combustible en bebederos. A2

RUA 20

CONFÍEN EN EL TRI: GUARDADO El capitán reconoce que la Selección vive un entorno complicado. D1

Mexicana de Fútbol

¿FÚTBOL O FUTBOL? Te decimos cuál es la forma correcta de escritura y pronunciación en México. E9



Luis de la Calle "Al final del día, el sistema político doméstico de Estados Unidos es quien debe reaccionar para corregir la política comercial nacionalista y errónea de Trump". B2

\$21.00 DÓLAR AL MENUDEO